



Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan
Direktorat Jenderal Kebudayaan
Balai Konservasi Borobudur

RILIS PERS

PEMBUKAAN *COVER* CANDI MENDUT

Jum'at, 16 April 2021

Candi Mendut sebagai bagian dari Warisan Dunia dan Upaya Pelestariannya

Candi Borobudur beserta kawasannya yang didalamnya juga termasuk dengan Candi Mendut dan Candi Pawon ditetapkan sebagai warisan Dunia oleh UNESCO yang dalam piagamnya disebut dengan *Borobudur Temple Compounds* termasuk dalam *World Heritage List*, No. 592 Tahun 1991. Seiring ditetapkannya Candi Borobudur, Candi Mendut, dan Candi Pawon sebagai warisan budaya dunia, maka menjadi tanggung jawab bagi Bangsa Indonesia untuk melakukan upaya pelestariannya yang didasarkan pada kaidah-kaidah pelestarian (*state of preservation*). Salah satu upaya untuk melestarikannya adalah dengan kegiatan pemeliharaan untuk mempertahankan kondisi struktur batu penyusun candi. Pemeliharaan tidak hanya struktur batu candi saja, namun juga dilakukan pada lingkungan di sekitarnya, termasuk di dalamnya adalah kondisi lansekap sekitarnya sebagai bagian dari penyangga struktur candi.

Pelestarian Candi Mendut sebagai bagian dari Warisan Dunia menjadi suatu hal yang diutamakan dan diperhatikan dengan seksama. Candi Mendut merupakan bangunan cagar budaya karena mempunyai atap dan bilik, sehingga dengan kondisinya tersebut juga dapat mempengaruhi metode dan teknik konservasi yang digunakan. Kondisi cuaca, iklim dan bencana alam berpengaruh terhadap kelestarian candi, seperti pada saat terjadinya peningkatan aktivitas Gunung Merapi yang meningkat pada level 3 berdasarkan informasi dari Badan Penyelidikan dan Pengembangan Teknologi Kebencanaan Geologi (BPPTKG) pada Bulan November 2020. Oleh karena itu kemudian Balai Konservasi Borobudur

mengambil kebijakan untuk menutup bangunan Candi Mendut dengan *cover*, agar aman dari material erupsi gunung berapi yang kandungannya dapat mempercepat pelapukan batuan candi.

Pembukaan *Cover* Candi Mendut

Setelah kurang lebih selama 6 (enam) bulan mulai dari November 2020 sampai Bulan April 2021 Candi Mendut ditutup dengan *cover*, maka berdasarkan berbagai pertimbangan antara lain kondisi Gunung Merapi berdasarkan surat permohonan informasi dari BPPTKG Yogyakarta yang menyatakan bahwa kondisi dan status Gunung Merapi saat ini yaitu Status Gunung Merapi sejak tanggal 5 November 2020 berstatus Siaga (level III), hujan abu yang terjadi dominan di sector timur Gunung Merapi maksimal sejauh 8 km dari puncak gunung, potensi bahaya saat ini berupa guguran lava dan awan panas mengancam sektor Selatan-Barat Daya Gunung Merapi sejauh maksimal 5 km dan sektor Tenggara sejauh 3 km dan diperkirakan proses erupsi efusif Gunung Merapi masih akan terjadi beberapa bulan ke depan. Berdasarkan informasi tersebut untuk sementara ini kondisi Candi Mendut aman dari erupsi Gunung Merapi.

Kondisi bangunan Candi Mendut yang ditutup dengan terpal pada jarak jangka waktu lama juga perlu dibuka untuk selanjutnya perlu dilakukan langkah-langkah konservasi agar batuan penyusun Candi Mendut tetap terawat. Selain itu dukungan dan simpati Balai Konservasi Borobudur terhadap kondisi masyarakat sekitar yang penghidupannya bersumber dari sektor pariwisata (pedagang dan pelaku wisata lainnya) juga menjadi pertimbangan untuk membuka *cover* Candi Mendut. Harapannya ke depan masyarakat sekitar dan pelaku wisata juga berperan serta bersama-sama untuk menjaga dan melindungi Candi Mendut agar lestari dan dapat diwariskan kepada generasi mendatang.

Pembukaan *cover* Candi Mendut direncanakan akan dilaksanakan pada hari Jum'at tanggal 16 April 2021 dimulai kurang lebih pukul 08.00 WIB sampai selesai bersama-sama antara pimpinan dan staf Balai Konservasi Borobudur serta masyarakat sekitar Candi Mendut.

Salam Budaya!!

Kunjungi Lindungi Lestarikan

Selamatkan Warisan Dunia

Bersatu Maju Bersama

Semangat Gotong Royong

Bersama Kita Bisa

Indonesia Pasti Jaya

Informasi Kontak

Khanifudin Malik, S.Si, M.A

Kepala Sub Bagian Tata Usaha Balai Konservasi Borobudur

+62 878-8357-2563

Drs. Tri Hartono, M.Hum

Koordinator Kelompok Kerja Aspek Pelindungan Balai Konservasi Borobudur

+62 813-9240-9095